

第三十八回  
參議院商工委員會會議錄

昭和三十六年二月二十一日(火曜日)

午後一時三十四分開合

二月二十一日委員古池信三君辞任につき、その補欠として高野一夫君を議長において指名した。

委員長

理事

三

劍木 亨弘君

赤間 川井 伊平君 文三君  
岸田 幸雄君  
高野 一夫君  
山本 利壽君  
近藤 信一君  
中田 繁夫君  
向井 吉雄君  
井加藤 長年君  
岸田 崇正人君

原子力局長	杠文吉君
通商産業	砂原格君
政務次官	
通商産業大臣	
通商産業省	
通商産業省長	樋詰誠明君
伊藤	今井善衛君
鉱山局長	繁樹君

○委員長(劍木亨弘君) これより商工  
委員会を開会いたします。

最初に、委員の異動について報告いたします。

本日、古池信三君が本委員を辞任せられ、その補欠として高野一夫君が本委員に選任されました。

○委員長(剣木亨弘君) それでは、まず中小企業金融公庫法の一部を改正する法律案、中小企業信用保険公庫法の一部を改正する法律案、一部を改正する法律案、中小企業信用保険法の一部を改正する法律案、以上三案を便宜一括議題とし、政府より提案理由の説明を聴取いたします。

○國務大臣(椎名悦三郎君) ただいま

- 中小企業金融公庫法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)
- 中小企業信用保険公庫法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)
- 中小企業信用保険法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)
- 核原料物質、核燃料物質及び原子炉の規制に関する法律の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)
- 経済の自立と発展に關する調査(鉱業法改正問題に關する件)(貿易問題に關する件)

はかることとしたのであります。おこの際、中小企業金融公庫法の一部を次の通り改正し、もってその機能を拡充強化いたしたいと考える次第であります。

第一は、理事の増員であります。公庫の業務は、資金量の増大に伴い、一年増加しておりますので、これら業務量の増大に対処するため店舗の増加することです。

第一は、公庫の総裁が、従たる事務所の業務に関し代理人を選任した場合、その代理人の代理権の範囲を法上明確化し、從たる事務所の業務に關し一切の裁判上または裁判外の行為

八月設立以来、年々貸出資金源を増し、その機構も拡充整備して、その貸出残高は、昨年十二月末で一千四百七十五億円をこえるに至りました。しかしながら、貿易自由化に備えて、中小企業の経営の合理化、設備近代化を促進し、その振興をはかるにおいて中小企業金融公庫の果たす役割はいよいよ重要であり、すでにこの一月より貸出金利を年九分に引き上げ、中小企業者の金利負担を軽減しその貸出資金源についても、昭和三、六年度において政府資金四百二十五億

中小企業庁長官 小山 雄二君  
事務局側

提案になりました中小企業金融公庫の一部を改正する法律案につきまして、提案の理由及びその概要を御説明

する権限を有する旨を規定することになります。

庫の資本金とするとともにこれ同様に公庫の融資基金に充て同公庫から信用供給協会に貸し付けることとした次第である。

次に、中小企業信用保険公庫法の一部を改正する法律案の提案の理由及びその概要を御説明申し上げます。

中小企業信用保険公庫は昭和三十二年七月設立され、現在百四十七億円の資本金をもって、信用保証協会の業界向上必要な資金の貸付業務とその保証に対する保険を中心とする保険業務を行なっております。

同公庫は、現在その資本金のうち十八億円を融資基金に充てこれをもって信用保証協会に対してその保証業界に必要な資金の貸付を行なっております。これにより信用保証協会の保証規模が拡大、保証料の引き下げ等諸種の面におきまして顕著な効果をおさめつております。

しかしながら、最近におきましても、中小企業の資金需要は依然として旺盛であり、これとともに保証需要も大幅な増加の傾向にありますので、信用保証協会の保証原資をさらに大幅に増強して保証能力の拡充をはかる必要があると考えられます。

このため、政府いたしましては、中小企業信用保険公庫法の一部を改正し、昭和三十六年度におきまして中小企業保険公庫に対し、産業投資特別会計から二十億円を出資し、これを同公庫

その概要であります。  
何とぞ、慎重御審議の上御賛同あらへんことをお願いいたします。  
次に、中小企業信用保険法の一部を改正する法律案の提案の理由及びその概要を御説明申し上げます。  
中小企業に対する金融の円滑化をはかるため、中小企業金融公庫、国民金融公庫、商工組合中央金庫等の中企専門金融機関の貸出資金量を増大させる等、諸種の施策を講じて参つておりますが、中小企業が信用力・物的担保の不足のため通常の金融ベースに手りがたい点から考えますと、中小企業の信用力を補完する制度はきわめて重要な役割を果たしております。  
この信用補完制度としましては、御承知の通り信用保証制度と信用保険制度とがありますが、この両制度は、機能及び業務分野において競合重複する面が見られますので、その調整が必要とされており、現在は、これらの問題点を審議した昭和三十二年末の金融制度改定の際に、小企業者に対する信用補完業務は第一次的には信用保証協会の保証によるものとし、中小企業信用保険公庫による機能の拡充強化をはかるとともに、中企業者に対する信用補完業務は第二次的には信用保証協会の保証によるものとし、中小企業信用保険公庫による信用保険制度は、信用保証協会の保証による債務のすべてについて再保険的機能を

営む包括保証保険を中心とするように運営して参っております。明年度からは、このような方向をさらに進めて信用補完制度の整備をはかりに進めることとし、中小企業信用保険の保険種別を包括保証保険の一本立とすることいたしました。また五十万円以下の小口融資の保証を対象とするいわゆる包括第一種保険については、すでに全信用保証協会の加入を見て順調に運営されておりますが、五十万円をこえる融資を対象とする包括第二種保険についても、さらに順調な発達を期するため中小企業者一人についての付保限度額を五百万円から七百万円に引き上げるとともに保険料の引き下げを予定いたしております。

このほか信用金庫連合会の中小企業向け貸付を容易にするため、その貸付にかかる信用保証協会の保証を、信

用保険に付することができることいたしました。

次に、この法律案の概要を御説明いたします。

まず第一は、融資保険及び普通保証保険の制度を廃止して、包括保証保険の一本立とすることなります。

第二は、包括保証保険のうち第二種保険のうち小企業者一人についての付保限度額を、五百万円から七百万円に引き上げることであります。

第三は、信用金庫連合会の中小企業者に対する貸付にかかる信用保証協会の保証を新たに中小企業信用保険の対象とすることであります。

第四は、その付則において中小企業信用保険法の改正に伴う中小企業保険公庫法の改正を行なうこととあります。すなわち、中小企業信用保険種

別の廃止に従つて、中小企業信用保険とを要する保険金額の総額について保険種別の区分を廃止する等の整備を行なうこととあります。

以上がこの法律案の提案理由及びそ

の概要であります。

何とぞ慎重審議の上、御賛同あら

んことをお願ひいたします。

○委員長(鈴木亨弘君) 三案の質疑は

後日に譲ることといたします。ちょつ

と速記をやめて下さい。

【速記中止】

○委員長(鈴木亨弘君) 速記を始め

下さい。

○委員長(鈴木亨弘君) 三案の質疑は後日に譲ることといたします。ちょつと速記をやめて下さい。

○委員長(鈴木亨弘君) 速記を始め

下さい。

○委員長(鈴木亨弘君) 速記を始め

下さい。</

そういう点が一向に結論が出ない。まだ一年も一年半もかかる。二年もかかる出ないということになりますかと、やはり困る部門があつちこつちありますから、そこにはこの鉱業法の現行の欠陥があるとされているわけですから、それを早く改正して、みんなが安心してやれるようになっていきたい。こまごまとしたことは申しませんが、これは皆さん専門家で御承知の通りである。私はもう少し何とか、それは委員の方も御苦労だらうけれども、審議をもつと早めてもう、促進する方法はないものだらうかと、こう思いますが、それはどうでしょうか。

おるわけですが、そこに、運輸者が海運業法の改正の一つの鉱害問題を取り上げますと、北九州にいろいろな問題が出て立たれようとしておる。それが一向に問題が解決できないためにお手上げの状態です。建設、運輸、通産、全部立たなつておる。でありますから、私はこまかいことは申しませんが、それだけ一つ今後とも努力をしてもらつて、急いでもらいたいということが一つ。

それからもう一つ、審議会の委員の構成ですが、これには、たとえ非常に広大な、鉱害を受けておるような地域の対象者、たとえば北九州の代表者となり、あるいは、せめて福岡県知事といふような人たちは委員に入つておりますませんか。鉱業権者とか、あるいは政府関係とか、学識経験者とか、そういうのが委員に入っておつて、その鉱害を受けている地域、その地域のめんどうをいろいろ行政的に見なければならぬ立場の人が委員に入っていないじやないか、私はよく知らなかつたけれども、そう思うのですが、それはどうですか。

○政府委員伊藤繁樹君 現在の審議会の委員には、ただいまお話を通り、入つております。これは、ただ、被害の被害者の方々の意見は、いつでもこの審議会におきまして伺つておる次第でございまして、審議会の審議経過におきましては、すでに代表の声は委員にそれを承つていただいておるよな次第でございます。なお、中途においておきまして、鉱害復旧事業団の代表者がおきまして、鉱害復旧事業団の代表者の

○高野一夫君　鉱業権者の意見は、そういう方法ならば、隨時意見は聞けます。委員に任命されておりますので、それによっても被害者の声は反映されるものと思つておる次第であります。鉱業権者の方は委員が出ておる始末に困つておる。その地域の福岡県の代表者が正式に毎回出て発言権を持たせないということは、鉱業法の改正点の一一番大きな鉱害対策の問題を吟味する上において、私は審議会のあり方だけとしてすぐぶる適切でないやり方だと思う。被害者の意見も隨時求めて調査をすることができる、そういう者を学識経験者の資格でも何でもいいからやれり入れて、ほんとうに北九州なら、北九州、あるいは常磐炭鉱なら常磐炭鉱の方面の実情をよく知つておる人が、改正点についての意見を委員の資格において述べる私は、そうでなければうそだと思う。ことに、それは鉱業法の改正点をあえて鉱害だけでなく、いろいろな点にわたつておるのでありますけれども、「一番大きい問題としてわれが非常に切実な関心を持つておるのは、鉱害対策、これはもう北九州の問題は皆さん御承知でしょうからおわかりでしようけれども、もう本道、飲料水に困る、それから、都市計画に困っちゃつてお手上げ。そのほか、先ほどお申し上げました建設省の重工業地帯の再編成についても、運輸省の洞海湾対策についても、みなお手上げの状態である。これが鉱害問題についての今坐の方針がきまらぬから、これではわれわれ非常に困るのであります。

これは与野党を超えた大きな問題だと出る。困るから一つ早く結論を出してもらいたい。それがどういうような審議会ができるのか、せっかく、審議会の答申を待つてほしかない。それが思ひますけれども、いつごろ、一つ、どういう方向で改正になるのか、その地域の公共団体の代表みたような人の意見が力を持った有力に発言されるか、そういうふうなことを少し考えていただかねばならない。それが思ひますよ。それをもう一度、北九州の問題と取つて、鉱業法の改正も、あなたの方のせいか、かくの努力、御苦心にもかかわらず、長々とこれから、まだ引つかつてしまふ、まだ引つかりますよ。それをもう一度憂えるのでありますて、将来の欠陥の改善もできぬといふ。私は、この政府として、何年かかかるにから何年かかっておる、それがどうあれわれわれ国会においても困ります。だから、その問題について特に一つ審議をほつたらかしておかなければならぬということは、政府としては、これは困ることだらうと思う。それでから何年かかっておる、何年かかっておかなけれども、この大きな切実な問題に対して、もう少し真剣な気持をもつて対処しなけりやならぬという心がまえで、もしも通産省がかかるれるならば、鉱業法の改正の答申を急がせる、

さらにもつと切実な方策を立ててもらわなければならぬ、こう私は思うわけです。この点について、重ねて、どうしてもそれは急がせる。一年かかる。うけれども、さらに怠がせるといつもたとところで、善処すると同じで、はつきりしたことはわからぬのでありますから、また二年のつもりだつたら一年延びた、それもまたむずかしい問題にひつかかってまた半年延びる。年延びる、こういうことになりかねない、それじゃ困ると思うのでありますから、そこで、私は特に本日はこの委員会に飛び入りの形で、この問題についてだめを押しておきたい。どうしてもあと一年ないとできませんか。現地の事情を十分把握されて、あの現地非常に混乱した事態をよく把握されるならば、私は、一年のところを二年、半年のところを三ヶ月縮めて、この審議会の結論を出すべく、もつともんぱつてもらっていいと思う。委員会は君には御苦労だけれども、一ヶ月に回とか二回でなくして、もう少しひばんとお開きを願わなきやならぬ大変な問題なんです。



いましたように九十三億ドル、現在約四十億ドルでございますので、二倍半ぐらい伸ばさなければいかんということになつておるわけでございまして、御承知のように貿易の関係は特に国際経済の変動、景気の循環等に左右されますので、従いまして、四十五年度の目標だけを作りまして、年次別の計画は、そういう世界の情勢あるいは景気循環の関係、そういうものを見ながら毎年毎年作つていこうということになつてゐるわけでございます。この九十三億ドルは、これはもうみなみなならない努力を私どもしなければならぬと思います。御承知のようく現在の日本の貿易構成から申しますと、いわゆる機械あるいは重化学工業品というものは全体の約四〇%というふことになつておりますので、貿易の大宗といふのは織維なり雑貨なんでございます。ところで世界の貿易はいずれも先進国は機械を中心として伸びてゐるわけでございまして、従いまして、十年後における姿としまして、やはり日本も重化学工業の方にウエイトをおきまして伸ばさなければならない。もちろん織維だとか雑貨だととか、そういったものも伸びなければなりませんが、特に重さなければならぬ、そのためにはこれならぬ、こう思うわけであります。

内訳ないのですか、年次別、地域別、商品別、その問題はどうなんですか。  
○政府委員(今井善爾君) 所得倍増計画で貿易面に現われた指標といたしましては四十五年度の目標と、それから商品別並びに地域別の目標だけでございまして、年次別の計画はございません。これはおそらく私よくわかりませんが、ある程度の積み上げということでももちろんやつたのだろうと思いますけれども、何と申しましても貿易につきましては、これは世界の景況によりまして、非常に輸出がたとえば伸びる場合と輸出が停頓する場合がございまして、従いまして毎年同じ割合で伸びるということもなくして、十年間で大体平均一〇%ということでもってやるのが実情に合うのじゃないか、私はそういふふうに思います。

企画庁とよく相談しまして調べてみますけれども、私はおそらくその年次別計画というものを出すことができないんじやないかと思います。これは非常ににお言葉を返すようで失礼でありますが、この貿易につきましては、非常に年によって伸びた場合と伸びない場合がございまして、たとえばただいま対米貿易の話が出ましたが、五年前の日本からの輸出というのは約五億ドルでございます。それが現在におきましては二倍になりますて、十億七千六百万ドルというふうなことになっておるのでもあります。その場合商品的に見ましても、当時こういふものはとても出ないだろうというものが、現在におきましてはそれがりっぱに輸出されておる、非常に輸出商品についても広範囲になつておるということで、やはりいろいろの見地からいきましても、やはりある程度長期間で見ますれば伸びると思います。

か。また化学製品でビニール等の合成樹脂関係、そういったものもあるのですがね、それの一九五〇年から五九年までの日本、西ドイツ、イギリスのアメリカ市場における伸び率なんかを見ても、比較としてはさっき言われたようにトータルとしては伸びておるのでありますが、しかしアメリカ経済の伸びからいうと、かえってペーセントは減つておるのですがね。日本のアメリカ市場におけるペーセントですね。それからまあいろいろ最近のアメリカ経済の構造の変動を見ても、まあ昭和二十年から三十四年まで四十六億ドル出している。しかし最近十年間の伸びから見ても、今後カナダも入ってくる、北米が入るわけですが、はたして言われるよう伸びるかどうか。もう少しアメリカの産業構造、輸入のいろいろな内訳等を見て、なかなかめんどうじゃないかと思うのですがね、いかがでしよう。

○政府委員(今井善衛君) 確かにドイツあるいはイギリス、そういった西歐諸国からのアメリカへの輸出は、日本と違いまして、機械関係が主力になつて出ておるわけでございますが、いたしましては、これは御承知のようないいカメラとか、そういう軽機械類が伸びつつあるわけでございまして、今びてきておるところでございますが、最近たとえばトランジスターとかある



五十九年に一回検討いたしまして、その初めの数量の一割見当よけいにワクを増額したのでございます。それが現状になつております。ただ残念なことは、日本側といたしましては約束度としてさらにまた向こうに対しても増額を申し込むという段階になつておるわけでございます。ただ残念なことは、香港等から非常に大量に輸出された数量を守つておるのでございますが、その間たとえば二次製品につきましては、香港が一位、日本が二位といつて、香港が一位、日本が二位といふふうなことになつてしまつた。それからあるいは綿織物自体につきましても、ほかのイング、ペキスタンあるいは西欧のスペインそういうふうなところから相当出来まして、当時アメリカの綿織物の輸入の中で日本の占める割合というものは非常に高かつたのでございますが、現在は二割そこそこになつておるというふうな状態でござります。従いまして日本としては、どうしてもこの際ワクの増額を要求をせざるを得ない、強く要求するつもりでおるわけでござります。

に四十八億ドル日本が輸出して、百六十億ドルですか、とにかく倍輸入しておる。最近はややバランスがとれるようになっておりますが、それはアメリカになつてゐますが、委員をしていました際にも、日本ばかりナダ、アメリカと太平洋の魚族を保存するということで、日本だけがとりにいかないというような、そういう協定を結んでおつたり、そういう点で非常に、私は具体的な内容についてはありますけれども、日本だけがとりに知りりませんから言ひませんが、とにかく一九五八年には、総貿易額で七%を占めたものがその自主協定をやつたために一〇%以下になつちやつた。そうしてしかも日本は他の農産物とともに、アメリカの綿花の最大の市場で、腰が少し弱過ぎる。また年々、腰が少し弱過ぎる。また年々、アメリカに行く手みやげとして、岸辺さんが安保の交渉に行くときに自由化を大いに促進するといつて、あいのうな由化の話し合いができるのですが、一度また行く手みやげとして、自由化もつとスピード・アップするというふうに腰を掉していくよいうようなことを云えらえているのですが、で、正直に自主規制を守った業界の人がある程度損をして、この点で最近非常に強腰のようですが、私は日米加等のあの太平洋の魚族保存の協定を見てもそうですが、の終戦以来今日まで倍――半分の輸出で、この点で最近非常に強腰のようですが、私は日本がさつと五十億ドル輸出して百十億ドル近くアメリカから買つて、そういう状況にもかかわらず、今盛んにアメリカが労働組合等も不

とからんでやつておりますが、少し  
どうも共産圏に対してはなかなか強腰で  
自主規制をやつた業界も非常に強い不  
信を抱いておられるんじやないかと思  
うのですが、もうそういうことについ  
て用意ができているのですか、交渉も  
近いのですが。

○政府委員(今井善衛君) アメリカと  
協定を結びまして、日本側が自主規制をな  
しておりますのは、綿製品だけでござ  
いまして、ほかにはいろいろ自主規制  
をしているけれども、これはわが方で  
自発的にやっているという関係になっ  
ているのでございまして、これは日本  
の輸出のあり方の通弊でござりますけ  
れども、これは一時に伸び出します  
と、非常に一時にその商品が伸びてい  
く、そのため相手国産業を非常に刺  
激いたしまして、その関係で無用のト  
ラブルを招いているわけでございま  
す。私どもいたしまして、この対米  
綿製品につきましては、五年間數量を  
一定にしたという点におきまして、非  
常に反省すべき要素がありますので、  
従いまして、これにつきましては、今  
年度の問題として強くぞみたい。原  
案につきましては、大体においてこの  
態度はまとまっているのでござります。  
それからそのほどのものにつきまし  
ても、やはり何と申しましても、長い  
目では輸出をふやして参らなければ  
いけないわけでございますが、一時につい  
ては輸出をやめることを困ら  
せるという場合には、ちょっと自主規制  
で足踏みをいたしまして、また向  
うも平穡におさまってくれば、また伸

○政府委員(今井善衛君) アメリカが特に大豆のことを申しますのは、これは全然理屈がないわけじやございませんで、そのほかの商品と切り離して、大豆の問題とそれから精製ラードの問題を取り上げておるのでござります。これは五十八年の末に西欧諸国が一齊にこの西欧の通貨の交換性の回復をやったわけでござりますが、それまでには御承知のように日本の外貨予算においては資金割当をし、それからボンドをきましてドル地域とボンド地域というふうに分けてやっておったわけでござります。ところで、そのドル地域については資金割当をし、それからボンド地域については自由に入るところのA制度をとつておるという品物がちょうど十品目ございまして、その十品目につきましてアメリカから、通貨の交換性を回復された以上、これは差別待遇である、いろいろの規定に違反するという抗議が持ち込まれたのでございまして、その後八品目につきましては現在ドルもボンドも同じ扱いといふことにいたしたのでございますが、大豆につきましては、まだ差別待遇をしておるわけでございます。従いまして、特に差別待遇を直せという要求がアメリカ側から出ておるのであります、そのほかの品物と大豆の扱いだけは違ふというふうに御了承願いたいと思ひます。



保証協会は、その支払の請求をした後中小企業者に対する求償権（信用保証協会が当該中小企業者に代わって弁済をした日以後保険金の支払を受けた日までの利息及び避けることができなかつた費用その他の損害の賠償に係る部分を除く。以下同じ。）を行使して取得した額（信用保証協会が借入金のほか利息についても弁済をした場合は、求償権を行使して取得した額に、弁済をした借入金の額の総弁済額に対する割合を乗じて得た額）に、支払を受けた保険金の額の第五条に規定する残額に対する割合を乗じて得た額を公庫に納付しなければならない。

第九条の七を削り、第九条の八中「第九条の六第一項」を「第三条第一項」に、「基いて」を「基づいて」に改め、同条を第九条とする。

第四章を削り、第九条の九中「第九条の六第一項」を「第三号第一項」に、「基いて」を「基づいて」に改め、同条を第九条とする。

「第九条の七において準用する第九条の五第二項において準用する」を削り、同条を第十条とし、同条の次に次の二条を加える。

（契約の解除等）

第十二条 公庫は、信用保証協会がこの法律（これに基づく命令を含む。）の規定又は第三条第一項の保険契約の条項に違反したときは、同項の保険関係に基づく保険金の全部若しくは一部を返還させ、又は将来にわたりて当該保険契約を解除することができる。

附 則	
1 この法律は、昭和三十六年四月一日から施行する。	（施行期日）
2 経過措置この法律の施行前に成立している保険関係については、なお従前の例による。	（中小企业信用保険公庫法の一部改正）
3 中小企業信用保険公庫法（昭和三十三年法律第九十三号）の一部を次のように改正する。	（中小企业信用保険公庫法（昭和三十三年法律第九十三号）の一部を次のように改正する。）

関する請願	
請願者 新潟県議会議長 丸山直一郎	紹介議員 小柳 牧衛君
わが国経済の大幅な成長のなかにあって、中小企業も全般的には好況であるが、過当競争の激化、大資本による産業分野の蚕食等中小企業の重要な問題はいぜんとして解決していない。今後の中小企業対策は、三十五年度經濟白書に指摘されているように、すでに実施されている中小企業振興策とともに、小規模事業者と中規模事業者との間の経営格差を縮小し、中小企業全体の均衡した発展をはかり、さらに大企業との間の格差を是正する必要があるから、（一）商工会連合会を法制化するよう商工会の組織等に関する法律を改正して町村商工会の指導体制の整備強化をはかること、（二）小規模事業対策予算を大幅に増額し國庫補助率を三分の一に引き上げること、（三）国民金融公庫の資金わくを三千億円に増額すること等の措置を講ぜられたいとの請願。	
は、（一）緊急就労対策事業費単価を二百円以上に増額すること、（二）事業と、（三）特別職業訓練種目を計画的に決定すること等の措置を講じ、石炭鉱業の安定対策については、（一）五箇年計画を樹立し、漸進的に石炭鉱業の体质改善を図ること、（二）石炭研究所を設立するとともに、産炭地に火力発電、ガス化工業を創立すること等の実現を図り、さらに産炭地域振興対策として現在通産省で立案されている産炭地域振興事業團の設置を図ること等各方面にわたり適切な措置を講ぜられたいとの請願。	

二月十七日本委員会に左の案件を付託された。	二月十七日本委員会に左の案件を付託された。
一、商工会の組織等に関する法律改正等に関する請願（第四四九号）	二月十七日本委員会に左の案件を付託された。
一、石炭産業の合理化に関する請願（第五〇一号）	二月十七日本委員会に左の案件を付託された。

石炭産業の合理化に関する請願 請願者 石炭産業の合理化に関する請願 紹介議員 吉田 法晴君 会議長会内 室井甲	石炭産業の合理化に関する請願 請願者 石炭産業の合理化に関する請願 紹介議員 吉田 法晴君 会議長会内 室井甲
石炭鉱業がわが国唯一のエネルギー源であることいかんがみ、長期エネルギー計画とこれに基づく石炭の長期需給計画を樹立し、石炭鉱業の安定と振興を図るとともに、計画的組織的に離職者の再就職を促進し、もって民生の安定を期せられたい。離職者対策として	石炭鉱業がわが国唯一のエネルギー源であることいかんがみ、長期エネルギー計画とこれに基づく石炭の長期需給計画を樹立し、石炭鉱業の安定と振興を図るとともに、計画的組織的に離職者の再就職を促進し、もって民生の安

昭和三十六年二月二十四日印刷

昭和三十六年二月二十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局